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Mot de notre gouverneur Marcel 

Chers amis optimistes et amis de la jeunesse,  
 
Je vous adresse mes salutations les plus 
chaleureuses. Je vous annonce que le D.S.Q. 
est le premier district à former un nouveau 
club dans la région Saint-Laurent. Nous 
devons cela à Gaétan Bellavance, Guy Poulin et Bertrand Lambert 
notre responsable du recrutement et de fondation de club pour le 
district. Ils ont mis en pratique le thème d’Optimist International 
« ENSEMBLE, NOUS LE POUVONS».  Ils ont su regrouper leur force, 
leurs actions, leurs contacts, leurs rencontres pour en faire un projet 
motivateur et emballant. Merci de vos efforts qui ont porté fruit. 
Bienvenue au nouveau club de Marieville et merci d’adhérer au 
mouvement optimiste qui a pour mission d’aider notre jeunesse. 
 
Pour terminer,  je vous rappelle  que mon objectif est que notre district 
finisse l’année en positif au point de vue recrutement. Je vous 
encourage à mettre la main à la pâte avant la période estivale, période 
où nos activités et rencontres sont moins nombreuses. 
 
Au nom de notre jeunesse, je vous remercie pour votre implication 
dans votre communauté, un Club Optimiste dans une municipalité est 
un gros plus pour tout le monde.  
 
Marcel Lavoie et Gisèle Ayotte 
votre couple gouverneur 2016-2017 
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Mot de la secrétaire 

Combien d’activités avez-vous réalisées dans vos 
clubs? Que ce soit des activités jeunesse, sociales, 
culturelles, sportives, récréatives ou encore sur la 
sécurité ou sur le recrutement, des visites, des sorties, 
des rencontres de zone, les assemblées du district et 
le congrès ou bien d’autres choses? 
 
Qu’un club compte peu de membres ou plusieurs, je suis certaine qu’aucun de 
ces clubs ne reste inactif, alors pourquoi ne pas remplir la feuille de rapport 
d’activités? Le simple fait de remplir et d’envoyer vos rapports peut faire la 
différence entre recevoir une récompense ou non. Je sais! Vous allez me dire que 
vous ne faites pas cela pour les récompenses! Mais le fait de faire les rapports ne 
devrait pas vous nuire non plus, cela ne peut qu’être un plus en fin de compte. 
Tant qu’à faire une année optimiste, pourquoi ne pas la faire selon les exigences, 
rien n’est plus simple que de compléter un rapport d’activités et de joindre une 
photo. 
  
Tous les clubs sont fiers de se mériter des récompenses. Après avoir mis temps et 
énergie pour bien faire une année optimiste, les récompenses sont plus un 
moment de fierté, du devoir accompli. Soyez fiers d’être optimistes! 
  
Je vous invite donc à faire vos rapports, je serai aussi en kiosque à l’assemblée de 
mai pour répondre à vos questions ou encore à vous guider là-dedans ou encore 
pour d’autres questions que vous auriez à me poser. 
  
J’espère recevoir vos rapports en grand nombre. Si vous avez des questions ou 
besoin d’informations, vous pouvez me contacter. Ne vous gênez surtout pas. 
 
Christiane Gagnon, secrétaire du D.S.Q. 2016-2017 
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Mot du trésorier 

Amis Optimistes,  
 
Déjà avril, ouff que le temps passe vite.  
 
Nous voilà rendus au deuxième versement 
de la cotisation pour les clubs qui ont opté 
pour ce choix. Je vais vous envoyer votre facturation par 
courriel et je vous invite à l’apporter avec vous lors de la 
troisième assemblée de district.  
 
Je voudrais prendre le temps de vous remercier pour votre 
promptitude, ce qui a contribué à maintenir une saine santé 
financière de notre district.  
 
Prenez le temps de jaser optimisme avec vos alentours et ainsi 
contribuer à faire connaître notre mouvement.  
 
Au plaisir de vous rencontrer!  
 
Yvan & Angèle  
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 Mot du lieutenant-gouverneur zone 21 

BONJOUR AMIS OPTMISTES, 
 
Enfin voici le retour du printemps. La moitié de 
notre année est passée pour nous, 

« Les Imprévisibles ». 
 
Moi, je suis fier de voir les jeunes de la nouvelle génération qui 
s’impliquent dans nos clubs. Je les félicite…Bravo !!! 
 
J’ai déjà un petit parcours de fait depuis 1974. J’ai participé à plusieurs 
activités durant toutes ces années. J’ai fait une année de présidence en 
1988-1989 et deux années de lieutenant-gouverneur, l’année de 
Phil Turner & de Raymond Lamarche. 
 
Aujourd’hui, laissons les jeunes bâtir la nouvelle génération optimiste à 

leur manière … De nos racines à la relève … 
 
Je tiens à remercier l’appui du Gouverneur, Marcel, et de l’équipe qui 
l’entoure. 
 
Soyons optimistes, pour le reste de l’année. 
 
Optimistement vôtre, 
 
Gérard Hamel  

Lieutenant-gouverneur 2016-2017 (zone 21) 
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Mot du couple gouverneur élu 

 Bonjour, 
 

Cela fait longtemps que l’on ne s’est pas parlé! Avec 
les vacances, j’ai complètement oublié d’écrire mon 
petit mot, toutes mes excuses. 
 

Fin janvier, nous sommes allés à St.Louis pour mon école de 
gouverneur. Les gouverneurs élus de la région Saint-Laurent étaient 
tous présents et je peux vous dire que nous formons déjà une belle 
équipe avec notre vice-président international, monsieur Robert Boyle. 
 
En février, toute l’équipe était contente de vous voir nombreux à notre 
atelier d’aspirants lieutenants et nous avons reçu notre premier 
rapport d’élection mais il en manque encore quelques-uns donc 
n’oubliez pas que nous sommes toujours disponibles si vous avez 
besoin d’un peu d’aide. 
 

L’équipe se joint à moi pour vous inviter à venir nous rencontrer au 
mois de mai pour l’école de présidents-secrétaires qui se tiendra à 
Magog. 
 
À bientôt, 

 
Réjean Rajotte et Carmen 
Gouverneur élu 2017-2018 



Mot de la responsable des présidents de comités 
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Bonjour à vous tous, 
 
Le printemps vient de commencer et cela 
apporte le sourire sur plusieurs visages. Nous 
pouvons constater que l’énergie et 
l’enthousiasme des optimistes vont bon train. 
 
Vos clubs ont réalisé de nombreuses activités depuis le début de 
l’année et c’est formidable. 
 
Nous vous invitons à venir vous ressourcer à la prochaine assemblée 
de district du mois de mai à Magog. Il y aura l’école des présidents-
secrétaires-trésoriers pour l’année de Réjean Rajotte. À ne pas 
manquer le conférencier Jean Nadeau. Plusieurs autres ateliers et 
kiosques vous seront également offerts et sauront vous plaire. 
 
Il y aura le dimanche les finales du Concours d’écriture, d’Essai 
littéraire, d’Art oratoire, d’Art de s’exprimer et d’Opti-Génies. On vous 
attend en grand nombre pour encourager les jeunes. 
 
Véronique Bergeron 
Responsable des comités 2016-2017 



Mot des responsables des assemblées et congrès 
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Bonjour à chacun de vous, 
 
Tout d'abord nous tenons tous à vous 
remercier de votre présence à la 2e assemblée 
de district à Victoriaville. Vous avez bien 
répondu à notre appel. 
Nous croyons que vous avez apprécié notre 
invité d'honneur M, Rodger Brulotte et notre conférencier Jean Hamel. Deux hommes 
sympathiques qui ont su vous charmer. 
Nous sommes déjà à vous préparer la 3e assemblée qui aura lieu les 5, 6 et 7 mai 2017 au 
Chéribourg à Magog. 
N'oubliez pas de faire votre équipe et vous inscrire auprès de André Houle pour l'Opti-génies 
adultes qui aura lieu le vendredi soir. 
Pour ce qui est du samedi, nous aurons plusieurs kiosques et ateliers. La maison optimiste sera 
présente également. 
Nous aurons la chance d'avoir 2 conférences: le matin, monsieur Yves Berthiaume et notre 
invité d'honneur monsieur Jean Paquet, vice-président international 2016-2017. 
En après-midi, nous aurons également une conférence de monsieur Jean Nadeau, 
auteur conférencier international et animateur de radio, reconnu comme "gentil distributeur 
de coup de pied au derrière". 
Nous aurons un atelier de danses country pour vous préparer à notre soirée. 
Plusieurs prix de présence vous seront offerts à la fin de l'assemblée générale et durant la 
soirée. 
Le samedi soir, nous vous offrons un souper et soirée country animé par l'équipe des 
assemblées et congrès et sortez votre chapeau de cowboy et vos bottes pour venir danser sur 
la musique de Sylvain Bernier. 

                                         
***Important changement à l'horaire pour les finales du dimanche*** 

À noter que la finale Opti-génies aura lieu en avant-midi et que les autres finales comme Art 
oratoire, art de s'exprimer, concours d'écriture et essai littéraire seront en après-midi. Venez 
encourager les jeunes de votre club ou de votre zone. 
On vous attend en grand nombre et surtout n'oubliez pas de vous inscrire tôt pour profiter du 
meilleur prix. 

                          
Jacques, Claudette, Martine, Simon                                  



Les 5-6-7 MAI 2017 

À L’HÔTEL CHÉRIBOURG  
 

2603 CHEMIN DU PARC  
ORFORD, QUEBEC 

819 - 843 - 3308  

Prix des chambres 129.00$ + taxes en occupation simple, double, triple ou quadruple. 
Réservez avant 2 AVIL 2017 pour profiter du taux réduit et des disponibilités garanties. N’oubliez pas 
de mentionner que vous faites partie du groupe « OPTIMISTE ».  
 

Jean Paquet et Louise 
Vice-président 

Optimiste International 
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VENDREDI: OPTI-GÉNIES ADULTES 

SAMEDI : SOIRÉE COUNTRY  

Venez vivre un souper ANIMÉ PAR 
L’ÉQUIPE DES ASSEMBLÉES ET 

CONGRÈS ainsi qu’une soirée 
DANSANTE COUNTRY avec notre 

ami optimiste Sylvain  Bernier  

Apportez vos bottes 
et votre chapeau de 

Cowboy !!  
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Opti-génies adultes 
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Congrès International à Alburquerque 
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Bienvenue aux nouveaux membres, merci aux parrains (marraines) 

Club     Parrain (marraine)  Nouveau membre 
 
Granby    Brigitte Bourgeois  Guy Marquis 
     Yves Ferland   Amely Rivard-Ferland 
 
Acton Vale    Martin Rivard   André Desmarais 
         Aline St-Pierre 
 
St-Hyacinthe-Douville  Chantal Cournoyer  Virginie Brault-Lafleur 
 
St-Cyrille    Isabelle Boisjoli  Jo-Anne Boisjoli 
 
Marieville 2017       Natacha Vailllancourt 
         Julie St-Amand 
         Jonathan Tardif-Leblanc 
         Denis Boulais 
         Marc-André Charbonneau 
         Andrée Delisle-Bouche 
         Marielle Deschenes 
         Laurent Foezon 
         Christine Gagné 
         Daniel Genesse 
         Pascal Giroux 
         Marc Jodoin 
         Pierre Lachance 
         Gaétan Marquis 
         Marc-André Sévigny 
         Gaétan Bellavance 
     Gaétan Bellavance  Martine Oakes 
 
Richelieu    Marie-Ève B.Duchesne Laurence Roy 
 
Mansonville    Alexandra Bruneau  Daniel Giroux 
         Jennifer Mcgeean 
         Yannick Baln 
     Lise Cameron   Éric Deschênes 
      
Sherbrooke-Centre Estrie  Carole Pomerleau  Shawn Delisle 
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Compte-rendu de la réunion du Comité stratégique 

Réunion du 14 janvier 2017 débutant à 14 h 45 
 
Présences Denis Thiffeault (Centre-du-Québec, fin 2019) 

Guylaine Bissonnette (Estrie, fin 2018)  
Bertrand Lambert (Chaudière-Appalaches, fin 2018) 
Réjean Rajotte (Gouverneur élu) 
Sylvain Ménard (Ex-Gouverneur) 
Marcel Lavoie (Gouverneur) 
Jean Boilard (secrétaire) 

Absence Mélanie Viens, présidente (Montérégie, fin 2017) absence motivée  
 
Mot du président 
Bertrand Lambert remplacera Mélanie Viens qui est en maladie. Nous espérons son prompt 
rétablissement.  
 
Lecture de l’ordre du jour 
Proposé par Marcel Lavoie et secondé par Denis Thiffeault 
 
Lecture du procès-verbal du 6 novembre 2016 
Proposé par Sylvain Ménard et secondé par Réjean Rajotte 
 
Priorités 2016-2017 
Priorité #1 – Constituer un aide-mémoire pour les futurs Gouverneurs et 
lieutenants-gouverneurs (responsable : Guylaine Bissonnette) 
Guylaine reprend la suite de Martine Fréchette dans ce dossier. Une version de 
l’aide-mémoire avait été remise à Marcel Lavoie. Aucun suivi n’avait été fait par la suite.  
Les lieutenants-gouverneurs ne semblent pas comprendre l’ensemble de la tâche qui leur 
incombe. L’aide-mémoire est utile puisqu’ils sont laissés à eux-mêmes une fois le mandat 
accepté. 
La préparation de chaque lieutenant est différente parce que chaque zone a sa couleur. Une 
année de préparation serait utile autant aux lieutenants qu’au Gouverneur. 
Un mentor accompagnateur par zone serait préférable à un responsable pour tous. Une 
banque (bottin) des ex-lieutenants pourrait être un outil de référence pour trouver des 
ressources ou de l’aide. 
Afin de favoriser la communication et le recrutement de futurs lieutenants, il serait 
souhaitable que chaque zone invite le Gouverneur élu à participer à une activité avant les 
Fêtes. Cela pourrait même être un élément pour obtenir les reconnaissances au District. 
 
Priorité #2 – Établir la faisabilité de faire des transactions financières électronique pour les 
inscriptions et cotisations du district (responsable : Mélanie Viens) 
Absence de Mélanie 
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Priorité #3 - Promotion du District Sud du Québec (DSQ) dans les clubs (responsable : Bertrand 
Lambert) 
Certaines années la participation au DSQ est bonne d’autres années moins. 
La meilleure promotion est celle faite directement de personne à personne. Un appel pour 
faire une invitation ou valider les raisons du départ d’un membre est efficace. Nous l’avons 
longtemps fait dans les clubs et c’était bon. 
Les réunions dans les zones qui sont demandées ne sont pas toujours réalisées. Quand elles le 
sont, la participation est faible. Pourtant c’est un bon moyen pour transmettre les 
informations venant du DSQ. 
À la base, c’est de vendre le DSQ aux membres qui augmentera la participation aux 
assemblées et au congrès, tout en aidant à recruter des lieutenants. 
Pour faire des suivis et des communications directes aux membres, nous avons besoin des 
coordonnées à jour (téléphone et courriel). Les secrétaires de club sont les mieux placés pour 
fournir cette information.  
Étant important, une reconnaissance au DSQ pourrait être envisagée pour les secrétaires mais 
aussi pour les lieutenants. Les performances des lieutenants sont trop souvent attachées à 
celles des clubs. Ils n’ont pas toujours la reconnaissance des efforts qu’ils mettent à faire 
fonctionner leur zone. 
 
Priorité #4 – Mettre en place un plan d’accompagnement et de rétention des membres dans les 
clubs (responsable : Denis Thiffeault) 
Denis mentionne qu’il ne faudrait pas sous-estimer l’importance du coût de la cotisation pour 
la rétention des membres. Une politique dans les clubs de réduction de la cotisation contre 
une participation aux levées de fonds est une avenue intéressante. Elle se pratique dans 
plusieurs clubs. 
Le maintien d’un contact avec le membre est aussi un facteur important. Lors de l’absence, un 
suivi doit être fait par le parrain, un responsable ou le président. Il est possible de ces 
communications révèlent des informations sur des problématiques dans le club. 
Optimist International a un guide sur la rétention et le recrutement. Notre travail consiste à 
l’utiliser et le faire connaitre aux membres. 
 
Priorité #5 – Établir une procédure pour la mise à jour des coordonnées du bottin 
(responsable : Sylvain Ménard) 
Sylvain demandera aux lieutenants de son année comment la collecte de données s’est passé 
pour le bottin 2016-2017. 
Par la suite nous verrons la méthode idéale pour faire les mises à jour. 
 
Dates et lieux des 2 prochaines rencontres 
Vendredi 7 avril 2017, 180 Saint-Damase Drummondville, 19 h 
Vendredi 16 juin 2017, Chez Réjean Rajotte, 19 h 
 
Levée de la rencontre proposé par Sylvain Ménard 
Fin de la réunion 16 h 30 

Compte-rendu de la réunion du Comité stratégique (suite) 
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2r conseil d’administration 2016-2017 
Samedi le 25 février 2017 à 9 h  au Victorin de Victoriaville 

Procès-verbal  
 

Présence :  Marcel Lavoie et Gisèle Ayotte , gouverneur                                                                                                                 
  Christiane Gagnon et Jean-Denis, secrétaire                                                                                                           
  Yvan Fecteau et Angèle Soulières, trésorier                                                                                                            
  Sylvain Ménard et Marie-Claude Dumas, ex-gouverneur                                                                                                              
  Réjean Rajotte et Carmen Beaudoin, gouverneur élu                                                                                                 
  Sonia Guertin lieutenante-gouverneure de la zone 4                                                                                         
  Simon Hogue et Patricia Fleurent, lieutenant-gouverneur de la zone 10                                                                
  Richard Bolduc, lieutenant-gouverneur de la zone 14                                                                  
  Gérard Hamel, lieutenant-gouverneur de la zone 21 absent                                                                          
   représenté par Claire Bergeron et Michel Champagne 
  Guy Poulin, lieutenant-gouverneur de la zone 32                                                                         
  Jean Palin et Johanne Martin, lieutenant-gouverneur de la zone 33                                                                                                                        
  Cécile Mathieu, lieutenante-gouverneure de la zone 36                                                                            
  Rodger Brulotte, invité d’honneur 
 
1. Mot de bienvenue du Gouverneur : Marcel Lavoie, gouverneur, souhaite la bienvenue à ce 2e Conseil 

d’administration pour 2016-2017. 
 

2. Présentation de la table d’honneur : Pierre Roy, maître de cérémonie, présente les lieutenants-
gouverneurs et les gens de la table d’honneur. 
 

3. Invocation : Claude Vaillancourt fait l’invocation vu la disparition du lieutenant de la zone 14. 
 
4. Adoption des procédures : Denis Thiffeault, responsable des politiques, procédures et protocole,  nous 

dit que nous respectons les règlements de l’Optimist International ainsi que nos politiques du district. 
Le tout a été envoyé dans les délais requis, donc dans les normes.  
CA 2016-2017 # 08 
 

5. Lecture et adoption de l’avis de convocation : lu par Christiane Gagnon, secrétaire, il est proposé par 
Guy Poulin, lieutenant-gouverneur de la zone 32, et secondé par Simon Hogue, lieutenant-gouverneur 
de la zone 10, d’adopter l’avis de convocation. Adopté à l’unanimité                                                  

 CA 2016-2017 # 09 
 
6. Lecture et adoption de l’ordre du jour : lu par Christiane Gagnon, secrétaire, il est proposé par Patricia 

Fleurent, présidente du club St-Pierre de Drummondville de la zone 10, et secondé par Yves Ferland, 
président du club Granby de la zone 4, d’adopter l’ordre du jour tout en laissant le varia ouvert. Adopté 
à l’unanimité 
CA 2016-2017 # 10  
 

7. Adoption du procès-verbal du 1er Conseil d’administration 2016-2017 du 5 novembre 2016 : 
Christiane Gagnon demande si les gens ont lu ce procès-verbal paru dans le 3e et 4e Opti-District 2016-
2017 et s’il y a des corrections à y apporter, non, alors il est proposé par Laurent Lecours, président du 
club Rock Forest de la zone 36, et il est secondé par Yves Gaudet du club Sherbrooke de la zone 36, 
d’adopter le procès-verbal du 1er conseil d’administration 2016-2017. Adopté à l’unanimité 
CA 2016-2017 # 11 
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8. Présentation et adoption des états financiers 2016-2017 en date du 31 décembre 2016 : présenté par 
Yvan Fecteau, trésorier 2016-2017, il est demandé par Chantale Gallant du comité des finances après 
analyse et vérification des états financiers de les accepter. Il est proposé par Patrick Descheneaux, 
président de Sorel-Tracy de la zone 10, et il est secondé par Yves Ferland, président du club Granby de 
la zone 4 d’adopter les états financiers en date du 31 décembre 2016.  Adopté à l’unanimité 

 CA 2016-2017 # 12 

 

9. Comité de planification stratégique : Guylaine Bissonnette nous dit que le comité s’est réuni le 
14 janvier 2017, elle nous donne la mission, les objectifs, l’importance du comité et les priorités. 

 
10. Comité de mise en candidature : Bertrand Lambert nous dit qu’il y a une mise en candidature et que 

les gens ont jusqu’à la 3e assemblée pour se présenter.  
 
11. Divers 
 Taux de change : le gouverneur Marcel Lavoie a parlé du taux de change et que les autres districts 

francophones sont insatisfaits, même quelques-uns de nos membres parmi notre district. Pauline 
Langelier mentionne que l’O.I. demandait 1,34 $, mais vu notre insatisfaction, ils nous ont accordé, au 
lieu de 1,29 $ comme ils le pensaient, ils ont baissé à 1,27 $ grâce au comité Adock. Marcel a demandé 
ce que les clubs en pensaient, devons-nous porter des actions et nous joindre aux autres districts pour 
renégocier? Les districts francophones discutent et se battent, mais ce sont les clubs qui doivent faire 
une motion et les envoyer à Nicole Paquette. Denis Thiffeault demande de reporter ce débat à 
l’assemblée générale pour que les clubs puissent en discuter entre eux durant la journée.  

 Rodger Brulotte : il nous fait un petit mot de motivation 

 
12. Credo : debout pour la lecture du credo 
 
13. Levée de l’assemblée : il est proposé par Patrick Descheneaux, président de Sorel-Tracy de la zone 10 

et il est secondé par Laurent Lecours, président du club Rock Forest de la zone 36, de lever 
l’assemblée. Il est 9 h 30. Adopté à l’unanimité. 

 CA2016-2017-# 13 
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Procès-verbal de la 2e réunion du Conseil d’administration (suite) 



2r assemblée générale 2016-2017 
Samedi le 25 février 2017 à 15 h  au Victorin de Victoriaville 

Procès-verbal  
 

Présence :  Marcel Lavoie et Gisèle Ayotte , gouverneur                                                                                                                 
  Christiane Gagnon et Jean-Denis, secrétaire                                                                                                           
  Yvan Fecteau et Angèle Soulières, trésorier                                                                                                            
  Sylvain Ménard et Marie-Claude Dumas, ex-gouverneur                                                                                                              
  Réjean Rajotte et Carmen Beaudoin, gouverneur élu                                                                                                 
  Sonia Guertin lieutenante-gouverneure de la zone 4                                                                                         
  Simon Hogue et Patricia Fleurent, lieutenant-gouverneur de la zone 10                                                                
  Richard Bolduc, lieutenant-gouverneur de la zone 14                                                                  
  Gérard Hamel, lieutenant-gouverneur de la zone 21 absent                                                                          
   représenté par Claire Bergeron et Michel Champagne 
  Guy Poulin, lieutenant-gouverneur de la zone 32                                                                         
  Jean Palin et Johanne Martin, lieutenant-gouverneur de la zone 33                                                                                                                        
  Cécile Mathieu, lieutenante-gouverneure de la zone 36                                                                            
  Rodger Brulotte, invité d’honneur 
 
L’ordre du jour a été modifié, car l’invité d’honneur devait nous quitter, car il était attendu ailleurs. 
 
1. (2.) Mot de bienvenue du Gouverneur : Merci d’être là, avez-vous aimé votre assemblée? Je veux 

remercier les responsables des assemblées et congrès pour leur beau travail. Et ce n’est pas fini et on 
continue. 

 
2. (7.) Présentation de notre invité d’honneur Rodger Brulotte : Marcel Lavoie présente son ami 

Rodger Brulotte 
 
3. (8.) Allocution de notre invité : Rodger Brulotte est captivant, il fait le lien entre les sports et le 

mouvement optimiste et cela avec beaucoup d’humour. Nous n’avons pas voulu l’arrêter dans sa 
lancée, les gens étaient emballés, nous l’avons laissé dépasser le temps alloué. Un invité hors pair! 

 
4. (9.) Remerciement à l’invité : Le couple gouverneur, Marcel et Gisèle ont remis l’épinglette de l’année, 

le présentoir en bois à son nom et des produits du terroir à l’invité Rodger Brulotte. Encore un gros 
merci de votre présence! 

 (2.1) Invocation : Le lieutenant-gouverneur de la zone 14, Richard Bolduc avait préparé une invocation 
pour le Conseil d’administration, mais vu qu’il avait dû s’absenter quelques minutes, il se reprend ici. 

 

5. (3.) Rions un peu : notre gouverneur avait 2 petites blagues à nous raconter. 

 
6. (4.) Présentation de la table d’honneur : Pierre Roy, maître de cérémonie, présente les lieutenants-

gouverneurs et les gens de la table d’honneur. 
 

7. (1.) Chanson thème sur PowerPoint : nous chantons en regardant le PowerPoint de la chanson. 

Procès-verbal de la 2e assemblée générale  
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Procès-verbal de la 2e assemblée générale (suite) 

8. (5.) Lecture et adoption de l’ordre du jour : lu par Christiane Gagnon, secrétaire, il est proposé par  
Micheline Viau, présidente du club Lac Brome de la zone 4, et secondé par Stéphane Charrier membre 
du club Bromptonville de la zone 36, d’adopter l’ordre du jour tout en laissant le varia ouvert ainsi que 
l’inversion des points pour la circonstance et l’ajout à Divers a. TROP et b. Taux de change. Adopté à 
l’unanimité 

 AG 2016-2017 # 4 
 
 9. (6.) Adoption du procès-verbal de la 1re assemblée générale 2016-2017 du 5 novembre 2016 : 

Christiane Gagnon, secrétaire,  demande si les gens ont lu ce procès-verbal paru dans le 3e et 4e  
Opti-District 2016-2017 et s’il y a des corrections à y apporter, non, alors il est proposé par Patrick 
Descheneaux, président du club Sorel-Tracy de la zone 10, et il est secondé par Réjeanne Trépanier, 
présidente du club Ste-Clothilde de Horton de la zone 14, d’adopter le procès-verbal de la 
1re  assemblée générale  2016-2017 du 5 novembre 2016. Adopté à l’unanimité 

 AG 2016-2017 # 5 
 
10. (10.) Rapport de la responsable des présidents de comités : Véronique Bergeron remercie tous les 

responsables des ateliers et des kiosques. Les gens qui sont venus présenter leurs produits sont 
contents aussi de leur journée. Elle mentionne qu’il n’y a aucune finale de zone pour l’Art oratoire, 
donc après les finales de club les jeunes passent directement à la finale de district. Pour l’album du 
gouverneur, si vous avez des photos, il faut les envoyer à la responsable, exemple les dirigeants de 
clubs et leur conseil d’administration et encore lorsque le gouverneur vous rend visite. 

 
11. (11.) Rapport de la Fondation Optimiste des Enfants Canadiens : Isabelle Couture nous dit avoir 

amassé aujourd’hui 1 496 $. Elle remet à Sylvain Ménard avec le total des dons à ce jour des 
sous-verres (montant obtenu 100 $) et une assiette, car il est rendu à un montant de 250 $ de don. À 
Édith Lemieux pour un don cumulatif à vie de 2 500 $, elle lui remet une barrette avec une pierre 
améthyste. À Luc Dubois pour un don cumulatif annuel de 500 $ reçoit les sous-verres, l’assiette et la 
lithographie. Il reçoit aussi pour un don cumulatif à vie de 25 000 $ une barrette avec  un rubis. 
Eric Giraldi, pour sa part, nous parle du tournoi de golf pour la Fondation qui se fera au Golf des 
Cantons à Warwick le 26 mai. Le coût pour le golf, voiturette et souper est de 100 $, pour le souper 
seulement 40 $. Il y a un programme de commandite : publicité sur la voiturette 50 $, sur un trou 
150 $, sur la voiturette et sur un trou avec 2 départs au coût de 350 $. 

 
12. (12.) Rapport de la Maison Optimiste : Marie-Ève Michaud nous dit que la Maison Optimiste a vendu 

beaucoup et qu’il y a eu au moins une bonne centaine d’items vendus sinon plus. Elle fait le tirage des 
4 prix (2 offerts par la Maison Optimiste et 2 par le district). Il y en a un qui est très chanceux, car il a 
gagné 3 prix sur 4, Yanick Desmarais du club St-Bonaventure de la zone 10 et le dernier prix gagné par 
Simon Michaud du club Plessisville de la zone 21. 

 
13. (13.) Congrès international 2017 au Nouveau-Mexique : Yvan Fecteau aimerait que les gens viennent 

au 99e congrès international en grand nombre, soit du 6 au 9 juillet 2017 à Albuquerque, il faut 
s’adresser à lui pour les chambres, il a réservé un bloc de chambres au coût de 129 $ + taxes + les frais. 
Pour les billets d’avion, chacun s’en occupe personnellement, c’est un vol avec escale. Là-bas, il y a 
beaucoup des musées à visiter. 
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Procès-verbal de la 2e assemblée générale (suite) 

14. (19.) Entrée de l’atelier des jeunes : vu que les jeunes sont prêts à entrer,  nous les passons à ce point. 
Marie-Pier nous dit qu’ils ont eu une belle journée avec des activités. Le gouverneur remet à chacun 
des jeunes un « frisbee ».  

 
15. (14.) Rapport des responsables de la 2e assemblée de district : les responsables entrent habillés en 

arbitre, cela inaugure bien pour le souper et la soirée qui s’annoncent. Martine Fréchette nous dit qu’il 
y a eu 146 inscriptions, 125 diners, 102 soupers plus 8 enfants et il y aura 51 déjeuners. Il y aura des 
prix de participation dans la soirée. Pour l’assemblée de mai, les 5, 6 et 7 mai au Chéribourg à Magog, 
de style country, apportez vos bottes et votre chapeau de cowboy, il y aura un atelier de danse country 
et la soirée dansante du samedi se fera sur la musique de Sylvain Bernier, mari de Sergine Sauvageau. 
Le vendredi, ce sera l’Opti-Génies adultes, envoyez vos inscriptions à André Houle le responsable. 
Dimanche, ce sera les finales du district, en avant-midi: Art de s’exprimer et art oratoire et pendant les 
délibérations, ce sera les finales du concours d’écriture et de l’Essai littéraire et en après-midi : 
Opti-Génies. Simon veut ajouter : belle soirée à venir. 

 
16. (15.) Mot du Gouverneur élu : Réjean Rajotte nous dit qu’il faut travailler sur l’année de Marcel et il 

espère qu’il finisse dans le positif pour qu’il reçoive un district en santé. « Trouvons pourquoi les 
membres s’en vont et essayons d’en entrer des nouveaux, il ne faut pas attendre, il faut les entrer cette 
année, moi, mon année commencera seulement le 1er octobre. Travaillons pour finir positif cette année 
et aussi amusons-nous. » 

 
17. (16.) Recrutement : Depuis la dernière assemblée, nous avons 33 nouveaux membres. Bienvenue aux 

nouveaux membres et merci aux parrains. Marcel et Gisèle remettent les prix aux nouveaux membres 
et aux parrains. 

 
18. (17.) Mot du Gouverneur : « Depuis le début de l’année, Gisèle et moi avons été à 35 évènements, 

rencontrés 23 clubs et nous en sommes au 5e mois de l’année optimiste. Nous sommes reçus à bras 
ouverts, nous avons fait la rencontre de plusieurs nouvelles personnes due à notre poste. Je remercie 
mon parrain » et là il nous raconte comment il a été recruté avec des anecdotes. « Vous êtes capables 
d’aller chercher des nouveaux membres, je voudrais finir l’année avec un effectif en positif. Il ne faut 
jamais lâcher, rien n’est fini tant que ce n’est pas fini comme dans les sports, on a juste à penser au 
Super Bowl. Ils nous ont fait une belle surprise. » 

 
19. (18.) Divers  

TROP : M. Robert Leroux du Plateau Mont-Royal pour la non-violence, avec le trophée Toupaix et si 
l’on participe, il y a 3 bourses 100 $, 50 $ et 25 $ pour le concours de dessins. 

 Taux de change : échanges : il y a eu discussion, divers avis, mais il faut dire que seulement les clubs 
peuvent faire une motion pour demander des changements. Certains disent que si l’on veut aller aux 
États-Unis, il faut faire avec le taux de change, il n’y a pas de réduction. Finalement, il a été dit et ce fut 
accepté : nous avons eu une réduction, laissons passer quelque temps avant de renégocier, nous allons 
avoir un congrès international en Ontario qui se prépare, pourquoi ne pas en profiter à ce moment-là 
pour apporter une motion faite par les clubs, nous serions beaucoup plus nombreux pour y assister et 
faire renverser ce point à notre faveur. Marcel mentionne également que s’il y a des clubs qui veulent 
faire une motion, il aimerait les recevoir avant le 20 mars pour les apporter à notre rencontre avec le 
président international. 
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20. (20.) Tirage de la SSQ, de la Maison Optimiste et … : Jean-Pierre Bergeron, du club St-Cyrille de 
Drummond de la zone 14, a gagné la bouteille de vin. Carole Duhamel du club St-Cyrille de Drummond 
a gagné le forfait Villégia, le forfait massage Eaux soins du Lac a été gagné par Danielle Descheneaux du 
club Sorel-Tracy de la zone 10. La propriétaire Eau soins du Lac remercie pour la publicité sur le 
Facebook et le site du district. Le beau sac de Viaction a été gagné par Yvan Dallaire du club Wotton de 
la zone 33. Il y a eu aussi le tirage du prix du kiosque du golf du district.  

 
21. (21.) Credo : lecture du credo tous ensemble 
 
22. (22.) Levée de l’Assemblée : il est proposé par Sylvain Ménard, ex-gouverneur et il est secondé par 

Jean-Denis Gagnon du club St-Cyrille de Drummond de lever l’assemblée.  Adopté à l’unanimité. 
 AG 2016-2017 # 6 

Procès-verbal de la 2e assemblée générale (suite) 
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Activités dans nos clubs 

 
 

Club Optimiste  
Ste-Clothilde de Horton  

 
 

 
 

 
Beau temps, mauvais temps 
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En avril 
 
  2  Sylvain Ménard   comité de qualification 
11  Richard Bolduc   lieutenant-gouverneur zone 14 
18  Martine Fréchette   assemblées et congrès 
23  Denis Thiffeault   politiques, procédures et protocole et comité 

     de planification 
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Encourageons nos commanditaires 
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Encourageons nos commanditaires (suite) 



Encourageons nos commanditaires (suite) 
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MARQUE DE RECONNAISSANCE RELEVANT DES CLUBS 

 
CITATION DU GOUVERNEUR RECONNAISSANT LE MÉRITE 

D’UN MEMBRE EXCEPTIONNEL. 
 
 
 
 
 

Seuls les président(e)s de club en poste durant l’exercice financier 2016-2017  peuvent 
présenter cette demande et elle doit parvenir au District Sud du Québec au plus tard le 
31 août 2017 .  Un seul récipiendaire par club sera accepté.   
 
VEUILLEZ REMPLIR EN CARACTÈRES D’IMPRIMERIE 
 

NOM DE LA (DU) RÉCIPIENDAIRE : NO DU MEMBRE : 

NOM DU CLUB : NO DE CLUB : 

SOUMIS PAR LE (LA) PRÉSIDENT(E)  DE CLUB 2016-2017 :   

ADRESSE  DU (DE LA) PRÉSIDENT(E)  DE CLUB : 
  
  
  

TÉLÉPHONE DU (DE LA) PRÉSIDENT (E) DE 
CLUB : Rés. : Cell. : 

COURRIEL :   

Envoyez à : 
Christiane Gagnon                                                                                                          
1095, 4e rang de Simpson                                                                                                               
Saint-Cyrille-de-Wendover J1Z 1T8     
Téléphone : 819 397-4689                                                                                  
Courriel : c.gagnon999@tlb.sympatico.ca  
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Nous autres  (Des 2frères) 
 

Y'a rien d'plus  important qu'l'amour qui nous rassemble 
Rien qui traverse le temps si  ben qu'la vie ensemble 
Les tristesses, les chagrins on l' sait qu'ça passera 

En famille,  entre amis d'puis toujours c'est comme ça 
À chaque fois  qu'on l'peut nous aut'es on s'prend dans nos  bras 

 
Ohohohooo hoo hoo oho hooh Ohohoooooh ooh ohh oh ohooh 

 
Entre l'Abitibi pis le Lac St-Jean 
Y a un p'tit village où on en a vécu tant 
Des feux dans l'pit de sable, pis toutes les niaiseries au p'tit parc 
Quand on y pense, c'était vraiment pas plate 
Là on est plus des enfants oh non ! 
On a pas perdu d'temps, pis on est devenu parents 
Depuis qu'ces p'tites âmes sont arrivées ici on s'entend 
Qu'on partage encore plus de beaux moments 

 
Y'a rien d'plus  important qu'l'amour qui nous rassemble 

Rien qui traverse le temps si  ben qu'la vie ensemble 
Les tristesses, les chagrins on l'sait qu'ça passera 

En famille, entre amis d'puis toujours c'est comme  ça 
À chaque fois qu'on l'peut nous aut'es on s'prend dans nos bras 

 
Ohohohooo hoo hoo oho hooh Ohohoooooh ooh ohh oh ohooh (2x) 

 
Pas besoin d'demander au ciel 

Qu'cet amour-là soit éternel 
C'qui nous tient c'est plus fort que tout 

On a compris ça d'puis longtemps qu'la vie ça s'passe entre nous 
 

Y'a rien d'plus  important qu'l'amour qui nous rassemble 
Rien qui traverse le temps si  ben qu'la vie ensemble 

Les tristesses, les chagrins on l'sait qu'ça passera 
En famille,  entre amis d'puis toujours c'est comme  ça 

À chaque fois  qu'on l'peut nous aut'es on s'prend dans nos  bras 
 

Ohohohooo hoo   hoo oho  hooh Ohohoooooh ooh ohh oh ohooh (x2) 



Je promets… 
 
 

D’être fort au point que rien ne puisse troubler  ma sérénité d’esprit; 
 

De parler de santé, de bonheur et de prospérité à toute 
personne que je rencontrerai; 

 
D’inculquer à mes amis la confiance en eux-mêmes; 

 
De ne considérer que le bon côté des choses en véritable optimiste; 

 
De ne songer qu’au mieux, de ne travailler que pour le mieux                                           

et de n’espérer que le mieux; 
 

De manifester autant d’enthousiasme pour les succès des autres                                    
que pour les miens; 

 
D’oublier les erreurs passées et de voir à faire mieux à l’avenir; 

 
D’avoir toujours l’air gai et de sourire à toute personne                                                   

que je rencontrerai; 
 

De consacrer tant de temps à m’améliorer moi-même que 
je n’aurai pas le temps de critiquer les autres; 

 
D’être trop magnanime pour me tracasser, trop noble pour                                     

m’irriter, trop fort pour craindre et trop heureux                                                                
pour me laisser troubler. 

 
Christian D. Larson 

 


